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1. ABERTURA DOS TRABALHOS E APROVAÇÃO DA ORDEM DO DIA; 
2. EAD no curso Superior presencial; 
3. Discussão sobre as configurações possíveis para implantação do EAD; 
4. PALAVRA LIVRE E ENCERRAMENTO. 

 
***** 

1 – ABERTURA DOS TRABALHOS E APROVAÇÃO DA ORDEM DO DIA 

Prof. Romulo realizou a abertura da reunião relatando a motivação para realização da reunião 
com a apresentação da ordem de trabalhos. Após a aprovação da ordem de trabalhos foi iniciada 
a reunião. 

2- A PROVAÇÃO DA SÚMULAS DAS REUNIÕES ANTERIORES. 

Após apresentada a súmula da reunião anterior realizada em 13/03/06, disponibilizada em pasta 
compartilhada entre os membros do NDE,  na qual discutiu-se a sugestões de planejamento para 
realização da implantação dos 40% EAD no curso superior ADS. 

3-Discussão sobre as configurações possíveis para implantação do EAD; 
A discussão iniciou-se com a definição de EAD em cursos presenciais, esclarecendo que não é 
necessário um registro específico de horas e dias para as atividades, mas sim uma alocação 
flexível de horas para estudos, permitindo que os alunos organizem seu próprio cronograma de 
atividades. Em seguida, exploramos as diversas configurações possíveis para a implantação do 
EAD, considerando as motivações e desafios de cada cenário: 
 



I. Organização Flexível do EAD pelo docente: Os professores alocariam conteúdos e aulas de 
EAD de acordo com o planejamento da unidade curricular, integrando-os no plano de ensino, 
sem predefinir um dia da semana ou calendário. 
 
II. Ajuste nos Horários de Aula: Propõe-se cinco dias de aula presencial por semana, cada dia 
com quatro horas de aula, das quais três horas seriam presenciais (18:30h às 21:30h) e uma hora 
dedicada ao EAD. 
 
III. Alocação Predefinida de EAD durante o Semestre: A carga horária de EAD seria alocada 
antecipadamente em dias ou períodos específicos do semestre. Ainda há a possibilidade de que 
na organização dos horários as aulas presenciais sejam condensadas  de algumas disciplinas, de 
forma a reduzir o número de unidades curriculares que ocorrem em paralelo, de acordo com a 
organização semestral feita pela  coordenação  de curso.  
 
IV. Alocação Híbrida do EAD: Parte da carga horária de EAD seria definida pelo professor no 
plano de ensino, e a outra parte seria predefinida, possivelmente em um dia específico ou durante 
uma semana do semestre.  
 
Ao final da discussão sobre os diferentes cenários e considerações, os docentes presentes 
propuseram encaminhar estas configurações ao colegiado do curso para avaliação e possível 
implementação, destacando a preferência pelo modelo de 40% de EAD pré-alocado como o mais 
adequado para os alunos. 
 
Adicionalmente, foi discutido e encaminhado pelos presentes a equivalência das unidades 
curriculares da grade atual de 20% EAD com as do PPC de 40% EAD, todos os presentes foram 
favoráveis à equivalência das unidades curriculares.  
 
A respeito do início da implantação, todos foram unânimes em iniciar em 2024/2. 
 
5- Palavra LIVRE E ENCERRAMENTO. 

 
Sem palavra livre o curso  

Por fim, sem   mais itens a discutir, a reunião encerrou-se às 17:10. 
Presentes na reunião:                                                                                                                                                                

: Ausente (Membro do NDE) DANIELA SBIZERA JUSTO

:Presente (Membro do NDE) Leonardo Leiria Fernandes

:Presente (presidente do NDE) Romulo de Aguiar Beninca

 :Presente. (Membro do NDE) Renato Simoes Moreira

:Presente.(Membro do NDE) SAULO VARGAS

Demais Professores convidados 
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 : Ausente (Membro do NDE) Gustavo Cunha Guedes

: Ausente (Membro do NDE) Leonardo Ronald Perin Rauta

:  Presente (presidente do NDE) ROGERIO ANTONIO SCHMITT

:Presente (presidente do NDE) ANDREI DE SOUZA INACIO
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